

HERALDO DE ZAMORA

SILO II Año XXIX

DIARIO DE INFORMACION POLITICO E INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Fundador: D. Enrique Calamita Matilla

Número suelto 10 céntimos

Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

Número 9.446

Descripción	Capital en mes..... 2'00	Las grandes injusticias y los deanh-	VIERNES 13 DE MARZO DE 1925	El periódico, como Institución, es la	ANUNCIOS
Pago	Fuera, trimestre..... 6'00	velas sociales se reivindican por la	DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA, 55	lengua del mundo, la luz que ilumina	Cuarta plana..... 0'15 pta
Participado	Portugal..... 8'00	Prensa. A ella se deben todas las	TELEFONO NUM. 87	la conciencia, la escuela donde se	Tercera..... 0'25
	República Argentina..... 40'00	conquistas de la Humanidad. En el		conoce al pueblo, la gran palanca de	Reclamos y gacetas..... 0'55
		siglo XX la pluma vence a la espada		la civilización moderna.	Primera..... 0'50

Industrias modernas

En la sociedad actual, la prosperidad y florecimiento de los pueblos están íntimamente ligados a la explotación racional de las industrias manufactureras de los productos extraídos de su suelo. Es hoy axiomático el lema, que la nación que más y mejores maquinismos disponga, dominará en el mundo. Es un axioma manifiesto con ejemplos prácticos demostrado en España, que las provincias y pueblos en los que la extracción de los productos soterrados venenos de riqueza que la Naturaleza con prodigiosa mano les dotó se realiza en mayor escala ocupan los primeros lugares que al propio tiempo elevan el bienestar material de sus vecinos y dan vida a la nación Hispánica.

Es preciso que desterrando el rutinismo medieval dominante al propio tiempo que en los usos y costumbres de la patriarcal vida agrícola en la generalidad de los pueblos rurales, en las explotaciones industriales, se mire al porvenir, introduciendo las modernas industrias ya prácticas en el extranjero y nulas en España, las cuales pueden beneficiar al capital y al trabajo en sus intereses materiales. Es preciso además, que el capital, abandonando su apática idiosincrasia se dedique en cantidad mayor a las explotaciones manufactureras.

En las cimeras de los montes y cordilleras de la complicada orografía Hispánica se deposita en abundancia durante las épocas invernales la hulla blanca, que fundida por las calderas de un sol estival, desciende en torrenteras desde las cimas hasta el llano, utilizándose su fuerza bruta en artefactos que la transforman en energía eléctrica.

Naturaleza agreste, que el murmurar de las fuentes, el serpenteado correr de las cristalinas aguas, el sepulcral silencio de los campos, que la selvática armonía de las montañas ofrece en sus cuadros bellos, dignos de su transposición al fresco por los valiosos pinceles. La electro-técnica actual nos ofrece medios concisísimos para la utilización cómoda y económica de lo que la Naturaleza nos prodigó con los saltos de agua y la química, la magia de la economía futura, prepara la obtención de cuerpos nuevos de grandes aprovechamientos prácticos, producidos en las fábricas electroquímicas.

Efectivamente, entre las industrias más desarrolladas en el extranjero y apenas conocidas en España, preparadas electroquímicamente, se encuentran la obtención del aluminio y del cobre electrolítico tan empleados hoy por la economía, la obtención en grandes cantidades de la sosa cáustica y el cloro de los cloratos e hipocloritos alcalinos, la producción en el horno eléctrico del carburo de

calcio, de los carbónidos y silicatos y las preparaciones galvanoplásticas y electrolíticas.

En los frondosos bosques de las montañas se hallan arbustos y árboles de mil variedades que utilizadas sus maderas gruesas para construcciones y edificaciones, queda el ramaje y desechos de toda explotación forestal que pueden dedicarse al carboneo y destilación de los productos químicos contenidos. Efectivamente, una de las principales industrias derivadas de la explotación de la forestal riqueza, es la destilación de maderas. Esta tiene por objeto la producción del alcohol metílico, del ácido acético o de los acetatos de cal y de sodio; la producción del carbón vegetal en las retortas u hornos de fábrica; extracción de los alquitranes o breas y sus derivados. La instalación de esta clase de industrias es económica y de resultados positivos, la explotación, en los puntos donde la madera es de fácil transporte a la fábrica de carbonización y destilación.

Los productos obtenidos, carbón, alcohol metílico, ácido acético, acetona y alquitranes o breas, tienen múltiples aplicaciones de uso creciente. Todas estas industrias han tomado gran importancia en el extranjero, en tanto que en España apenas se conocen, siendo interesante su implantación en las regiones españolas en beneficio de la explotación de sus riquezas, muy conveniente para el capital y para el obrero.

Miguel ANCIL GALARZA

Primer Aniversario

Regad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Peregrín Albarrán Palacios

Falleció en Zamora el día 15 de Marzo de 1924 después de recibir los Santos Sacramentos.

- R. J. P. -

Su desconsolada esposa, doña Isidora Puente Regojo; hijos, don Felicitísimo, don Glicerio, doña María, don Angel y doña Paula; padres políticos; hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan al funeral de Cabo de Año que se celebrará mañana sábado, a las ocho de la misma, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Zamora 13 de Marzo de 1925.

(No se reparten recordatorios).

El ferrocarril León-Benavente

Nuestro estimado colega «La Democracia» de León, publica el siguiente artículo, que con mucho gusto reproducimos:

«Nuestro Ayuntamiento hubo de acordar en la última sesión celebrada por la Comisión permanente, dirigir una exposición al Ministerio de Fomento solicitando la inclusión del ferrocarril de León-Benavente en el plan general.

Tal acuerdo obedece a la sorpresa que ha producido el no ver que figure en la relación que recientemente se ha publicado, un ferrocarril considerado como estratégico de mucho antes, cuyo proyecto fué aprobado oportunamente y cuya subasta sólo estaba en espera de la revisión de precios, ya que el proyecto es antiguo y no hay relación entre el coste de las obras hoy día comparado al importe que podría suponer su construcción hace veinte o treinta años.

Hallándose el asunto en aquel estado y siendo recientes hasta cierto punto las gestiones hechas para que se practicara la revisión de precios aludida, con objeto de dar impulso a un asunto de tan vital importancia para toda la región Leonesa, ¿qué ha podido ocurrir para que fuera eliminada una línea de ferrocarril importantísima y cuya petición era tan justa? ¿Qué razones han existido en contra de la inclusión de ese ferrocarril en el plan general? ¿Es que tendríamos que lamentar alguna intriga de esas que, por sino falla, parecen accechar siempre a los intereses de León?

Tal vez el acuerdo del Ayuntamiento pueda contribuir a esclarecer el caso a que se fijen los motivos de omisión tan lamentable, y nadie como nosotros celebraría que la exposición al Gobierno diese el mejor fruto posible, pues sabido es que «La Democracia» ha defendido en todo momento y contra todos la necesidad de ese ferrocarril. Afortunadamente, la opinión había ido dándose cuenta, merced a la insistencia de nuestras campañas, de cuanto supone la construcción de esa línea para los intereses de la provincia y de la región entera; las múltiples razones que abogan por tal construcción, y que tantas veces hemos expuesto, habían convencido hasta a los más reacios en estimar la conveniencia del trazado Benavente-León. Y ahora que esto ocurría es cuando vemos desaparecer de un plumazo, a caso para siempre, proyecto tan beneficioso para nuestro país.

El Ayuntamiento de León ha procedido con la premura que el caso demanda, y merece por ello nuestro aplauso; pero no debe olvidar que tanto estos concejales como los de Benavente, que en Agosto pasado prometieron gestionar unidos a los demás Ayuntamientos interesados,

para el otoño último, la realización del proyecto, han tenido en lamentable abandono este asunto, en tanto que quizás se hayan prosperado gestiones de índole contraria.

La petición que ahora formula el Ayuntamiento leonés y que, según acuerdo de la Comisión permanente se cursará a los demás Municipios interesados para que sus alcaldes la firmen con toda prontitud y pueda obrar entre las reclamaciones cuyo período ha quedado abierto por el Consejo Superior Ferroviario, comprende también el proyecto de prolongación del ferrocarril León-Benavente hasta Villablino, con argumentos de gran consistencia y de que nos hemos de ocupar oportunamente. Pero ciñéndonos en el actual momento al ferrocarril entre Benavente y León, ¿hemos de repetir las diferentes razones por las cuales creemos que debe construirse sin demora? Su índole estratégica está perfectamente definida, pues busca el contacto directo de todo el Noroeste de España con el sector medio de la frontera portuguesa; este ferrocarril abrirá nuevos y grandes mercados a los carbonos leoneses en el Oeste de España y Portugal; facilitará la importación de maderas de la nación vecina, tan necesarias para la explotación minera en las cuencas regionales y que se adquirirían en condiciones altamente económicas; dará impulso a múltiples industrias extrañas, faltas de carbón gran parte del año; atravesará una zona agrícola, en nuestra provincia, cuya riqueza es innegable y que baña el mayor de nuestros ríos en el mismo sentido que el trazado del ferrocarril; será un medio de comunicación rápido e insustituible para los viajeros de Asturias, Galicia y Bilbao en relación con el Oeste de la península, y, finalmente, por no alegar otros argumentos, complementará esta línea el servicio de otras que figuran en el plan general, como la de Figaredo-León y la que tiene su base en Cistierna, para beneficio de otras importantes cuencas carboníferas de León y también para los carbonos asturianos».

«La Casa Blanca»

Se ha trasladado a la Plaza de Santiago, n.º 1, lo que pone en conocimiento de su distinguida clientela, anunciándole que con motivo de este traslado se venden todos los artículos y confecciones con un 20 por 100 de rebaja.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra el cabo de la 2.ª compañía del batallón Cazadores de Madrid, núm. 2, Luis de Vargas y Hermida, destacado actualmente en Casa Aspillera, Teruán, y los cabos, hijos de Zamora, Euladio Hernández Roldán, Marcos Postigo Herrán, Cándido Martín de la Iglesia y soldado Primo Llamas, todos del batallón expedicionario de Isabel II, 1.ª compañía, que se encuentra en Hardu en la posición que corona los picos más altos del monte Anurugú.

Pensión Flores

Se sirven cubiertos, trato esmerado. Habitaciones bien amuebladas. Santa Clara 18, 2.ª, duplicado.

Deportivas y Menudencias

El partido del domingo

Ya se acerca el día del tan deseado partido en que las huestes de Vinales contendrán en match amistoso con el campeón de la Región Castilla-León que capitanea Calvo.

Los «españolistas» vienen dispuestos a hacer un gran partido es decir a jugar cuanto saben esperando que los de casa demuestran el máximo de sus acuitudes y con ello conseguiremos lo que esperamos; ver buen juego de futbol en el partido del día 15.

El equipo «españolista» a parte de los cuartos de final jugados con el «Celta» de Vigo (campeón de Galicia) y el «Stadium» de Oviedo (campeón de Asturias) ha jugado varios partidos amistosos entre los que recordamos:

Morawska Slavia de Brwne, Indauchu; 2; Selección Asturiana; 2; Abandotarra; 2; Deportivo Alavés; Deusto; 2; Unión Deportiva de Salamanca; Cultural de León; Academia de Caballería; Real Colegio de Nobles Ingleses y Real Unión Deportiva Luises de Valladolid.

En todos ellos fué apreciado su juego, limpio y de gran combinación.

Los jugadores forasteros llegarán a nuestra capital el domingo en automóvil, y por ello el Presidente de la C. D. Z., Excmo. Sr. D. Bernardino Aguado, nos ruega anunciemos que la hora de llegada de los «españolistas» es de doce a doce y media, por lo que espera de los socios de la C. D. Z. y de todos los aficionados al deporte, acudan al Arco de la Independencia a recibir a los simpáticos campeones, por lo que la Directiva quedará reconocida.

Así lo esperamos, y daríamos con ello la primera prueba de afecto a los representantes de nuestra Región.

DROPSAM

DE LA FARSA

El «elenco» liberal va a emprender una campaña por las ciudades de España, con un programa ideal.

Integran la compañía de los modernos histriones comp. rsas de Romanones y elementos de García.

Figura en el repertorio la obra de éxito creciente titulada: «Un paso al frente», (al frente del Directorio.)

Según juicio de la crítica, esa obra está tildada de la mejor bufonada de cuanto se ha hecho en política.

Baste decir que el autor, de las bufas situaciones de esa farsa, es Romanones. ¡Para qué elogio mayor...!

Es posible que, a pesar de tantos preparativos, a unos cómicos tan «vivos» los lleguen a «patear.»

Y bien puede suceder que un autor de tanto empaque reuniendo, en «clas» de «claque», a sus leales de ayer,

aunque la obra es enteca, y un tanto disparatada, triunfe con su «astrakanada» el moderno Muñoz Seca.

Y hecha la presentación de aquestos faranduleros, se suplica la atención.

¡¡Rrrrrrr...!! ¡Silencio, caballeros...! (Va a levantarse el telón.)

Emilio MATO

¿Queréis curaros...?

De TOS y Catarrros rebeldes, con el Jarabe Antibacilar del

Doctor Méndez

De GOTA y Reuma crónico por doloroso que sea tomad ELLIXIR MUCCI del

Doctor Méndez

De BRONCONEUMONIAS, asma y afecciones de las vías respiratorias, Inyectaros Ampollas PNEUMOGG del

Doctor Méndez

De VENTA en todas las Farmacias y en casa de su autor.

TOS-BRONQUITIS

JARABE

Sulfo-Thiocol-Creosolato con dionina del

DOCTOR BEDATE

MEDICO-FARMACEUTICO

- TORO -

El abogado y notario de Zamora, don Joaquín Martínez, tiene instalado su despacho en la Plaza de Malcocinado (vulgo del Fresco), 4, pral., encima del comercio de don Bernardo Amigo.

Fabricación de toda clase de sacos de algodón.

Saquerío nuevo y usado de yute

Marca, TORRES Y PUJULA

BARCELONA

Representante en Toro: Miguel Martín Barba

LABRADORES

No comprar azufres, sin antes pedir precios del

Azufre Fl. y Sublimado SUPHUR de 99% pureza garantizada

Es el mejor azufre, y el más barato.

— Sin competencia posible. —

Venta exclusiva para las provincias de Zamora y Salamanca,

Viuda de J. García Capelo, Santa Clara. — Zamora

EL BUEN GUSTO

Gran Confitería y Pastelería de Ladislao Florez

SANTA CLARA, 6.—ZAMORA

Especialidad en los encargos.—Todos los días gran surtido en tartas, entremeses, flanes y variación de postres americanos, fiambres y plato del día.—Primera Casa en bombonera fina, caramelos rellenos.—Pastitas y dulces variados.—Gran surtido en cajas para bodas y artículos de fantasía.—Vinos y licores de marca.—Todos los días bollos suizos, tortelles y briores americanos.—Precios económicos.

EL BUEN GUSTO

Confitería y Pastelería de Ladislao Florez, Santa Clara, 6.—Zamora.

